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日本サーバス本部会報                2023 年 5 月 9 日発行 

日本サーバス会長 T.Y 

 

新緑が目に鮮やかな清々しい季節になりました。朝晩のちょっとした冷え込みや、日差しがき

つく感じられる今日この頃です。会員の皆さまにおかれましてはお元気でお過ごしでしょうか？ 

連休が終わった 5 月 8 日新型コロナウイルス感染症の位置づけが季節性インフルエンザと同じ

5 類に移行しました。それに伴い私たちの生活もようやく以前の日常に戻れるということです。

これからは世界へ飛び出し大いにサーバスを体験したいものだ

と思います。 

いよいよ会長職をお引き受けする時が来ました。2021 年前 N

会長スタートと同時に、次期会長も決まっていなくてはならず、

その前年の終わりに会長引き受けのお話を頂きましたが、余りに

も大きな役目ゆえ、なかなか返事ができませんでした。迷って迷

った末、私の誕生日は 12 月 12 日ですので、思い切って「誕生日

決断」と称してお受けする旨の返事をしました。あれから約 2 年

半、あっという間に過ぎ去ったように思います。 

人生の後半に与えられた貴重なチャンスと捉え、皆さんと一緒にサーバス活動を有意義にそし

て時に楽しい 2 年間にしていきたいと思います。会員の皆さまの温かいご支援に感謝しつつ、今

後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。新体制下、初めての会報をお届け致します。 

 

掲載されている内容は以下の項目です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．前会長退任の挨拶     前会長  N.S 

２．本部新役員の挨拶     会 長  T.Y 

               副会長  T.F 

               会 計  O.T 

               会計監査  K.M 

３．新支部長の挨拶     中国四国支部  U.S 

４．本部役員の紹介   ５．臨時国内会議報告 ６．国際部メンバー募集  

７. 海外サーバスイベントのお知らせ 

８．あとがき        
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     サーバス活動へのご協力感謝いたします      

東海北陸支部 N. S 

2013 年にサーバスに入会して、サーバス歴も浅く、過去の歴史もよく知らず、ただサーバスの

灯を消してはならないという思いで、何とかサーバスの火を消す事なく努め、２年間の会長職を

終えられたのは、何といっても皆様のご協力のおかげです。心から感謝いたします。本当に有難

うございました。  

私が会長の間に、世界の情勢も様変わりをしています。2020 年ごろから今までになく強力な感

染症、新型コロナが増え始め、まだ今でも終息には至っていません。２年間、サーバスの実質的

な活動もストップを余儀なくされ、会議もオンライン中心となりました。国際会議もインドで開

かれましたが、対面とオンラインの両方で行われ日本からはオンラインで６名が参加しました。

また各国に関係することですが従来は国際サーバスへの拠出金は旅行をした人の LOI スタンプ

の数に基づいて支払っていましたが、2022 年からは年末時点での SOL に登録した各国のメン

バーの数に基づいて支払われることになりました。これに伴って、国際サーバスへの日本の拠出

金が約４倍に跳ね上がりました。 

オンラインによる会議が各支部でも増えてきましたが、本部でも役員会はすべてオンラインで

開催しました。東アジア地区のオンライン交流会も台湾の M さんの主導で６回行われました。日

本は第２回でプレゼンを受け持つことになり、SDGs のテーマで 3 人の方にプレゼンをしていた

だき、会を盛り上げていただきました。 

２月 24 日にロシアのウクライナ侵略が始まり、いち早く近畿支部の会員が以前ホストをした

ことがある A さんに連絡を取り、受け入れを申し入みされ、彼女は来日しました。まだ政府や自

治体からの支援も遅い中、生活の面倒から就職の支援までされて、今、彼女は公立学校の英語助

手として、仕事をされています。いち早い、会員のこのような救援活動は大変称賛されるべきも

のであると思います。 

もう一つ、特筆すべきことは、初めて日本サーバスから国際サーバスの役員に参加することに

なったということです。 

2021 年 4 月から A 業務が各支部に回ってきています。A 業務にあたった支部は慣れない仕事

で大変でまたずっと本部にいられる役員さんはもっと大変だと思います。誰も 100%できる人は

いません。どうか役員になられた方へは寛大なまなざしを持っていただき、協力していただける

よう、今後もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

（１）会長就任ご挨拶 

九州支部  T. Y 

この度、N. S 会長の後を受けて、会長をお引き受けすることになりました九州支部の T. Y で

す。業務引継ぎに当たりひとことご挨拶を申し上げます。 

サーバスの事は、2000 年私の町福岡県遠賀郡水巻町にオランダから訪問団が来られ、その中の

お一人から教えていただきました。その方は古くからのサーバス会員で多くの国の方々との交流

やサーバスの事を話してくださり、私はとても興味深く聞いていたのを覚えています。それから

間もなく入会することになりました。 

１．前会長退任の挨拶 

２．本部新役員の挨拶 
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第二次大戦後の 1949 年、大戦を経験したヨーロッパの青年たちがデンマークで「Peace-

builders」の名のもと「work-study-travel」のプログラムを始め、それが各国に広まり、SERVAS

となって、引き継がれてきました。その間、多くの方々がサーバス旅行やホストを体験すること

によって、サーバスの理念である様々な文化を背景に持つ個人が、お互いの違いを認め、学び合

い、交流し合ってその素晴らしさを広めることでサーバスの一員としての役目を果たしてきまし

た。 

残念ながら最近は会員の高齢化、社会の変化とともに会員数が減りつつあります。このような

状況の中で会員を増やすことは容易なことではありませんが、先輩たちが築いてこられた、一つ

屋根の下での国際交流を大事にしてサーバスの理念をいかに広めていくか、その対策もみんなで

考えていけたらと思います。日本サーバスでは、元会員さんからの寄付金を基に若者にサーバス

旅行を体験してもらうプログラムが今年度からスタートします。若い方々に積極的に海外のサー

バスとの交流を体験していただくよう応援したいものです。 

先日の国内会議（3 月 11 日、12 日）ではたくさんの有意義な議論が交わされました。宿題に

なっている事案もあります。役員の皆さま方と力を会わせ、一つ一つ進めていきたいと思います。 

新型コロナ感染症は今では季節性インフルエンザと位置付けられ、私達もほぼコロナ前と同じ

生活ができるようになりました。トラベラーの受け入れも各地で広がってきているようです。ま

た LOI の申請の数も増え、多くの会員さんが外国訪問の準備を始められていると聞きます。会員

の皆さま方にサーバス活動を大いに楽しんでいただけるお手伝いができたらと思います。 

6 年間の九州支部長経験から自然に行き着いた「すべての人に誠実に、すべての事柄に誠実に

対処する」を思い出し務めていきたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。 

 

（２）新人副会長です 宜しくお願い致します 

九州支部 T. F 

今年 4 月から副会長を務める九州支部の T. F と申します。サーバス経験は浅く、至らない点も

多々あると思いますが、会員の皆様のご協力をいただき、これからの 2 年間副会長を務めて参り

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

子供時代、毎週日曜日の朝『兼高かおる世界の旅』というテレビ番組を見ることから私の海外

旅行へのあこがれが始まったようです。兼高さんのエレガントな話しぶりと司会の方との楽しそ

うな会話、その映像を見て、未知の世界へ思いを馳せ、憧れの念を募らせました。同じ頃、父が

月刊誌『これが新しい世界だ』を毎月買ってきてくれ、いつもページをめくりながら、世界の街

角、人々、自然の風景と文章を飽きることなく見つめていました。数年前に実家で私の小学生の

時の文集を見つけ、「大きくなったら世界旅行をしたい」という文章を見つけ、家族と「海外旅行

は小さい時からの夢だったんだね」と笑いあいました。 

 

大人になり、語学を教える職に就き、語学という窓を通して世界を見ることになりました。20

代は友人とツアー旅行、新婚旅行で海外に行きました。その時の自由時間に公共交通機関を使っ

て動き回ったり、食事に行ったりしたときのわくわくした体験や土地の人たちや旅行者たちとの

コミュニケーションは今も鮮明に覚えています。 

その後、しばらく旅行のブランクはあったのですが、海外の友人を訪ねたり、語学教師の研修

に参加したりして、旅がまた始まりました。旅のスタイルは時代の流れとともに変化してきまし

たが、家族や友人と旅行を満喫していました。 
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転機が訪れたのは、数年前にサーバスとウーフを使って日本を 3 か月間旅行しているフランス

人に出会ったことでした。彼女の体験談がものすごくユニークで私の知っている世界からはかけ

離れていたので大きな驚きと感動を覚えました。私も彼女の見た世界を見てみたいというのがき

っかけでサーバスに入会しました。 

コロナのパンデミックで 3 年以上動くことができませんでしたが、この春からサーバス旅行を

再開します。これからどんな人達との出会いがあるのだろうと、今は期待に満ちた毎日を過ごし

ています。 

 

（３）会計担当に就任しました！ 

九州支部 O. T 

日本サーバスの 2023～24 年度の会計担当としてお世話になります。 

後期高齢者ですが、必要とされればやれる限りはやってみようと軽い気持ちで役職を引き受け

ましたが、やってみるとこれがなかなか大変です。前任者のみな様方、本当にお疲れさまでした！

引継ぎ文書もきちんと整理されていて、感激しました。ありがとうございます！ 

日本サーバスは複数の銀行に口座を開設していますが、頻繁に出し入れを行う銀行では会計

担当役員が交代する度に担当者の名前を変更しなければいけません。この名義変更がかなりの関

門です。特に昨今は団体の取り扱いが厳しくなり、いろいろな制約が課せられるようになりまし

た。振り込め詐欺やマネーロンダリー等外国や外国を経由してなされているいろいろな犯罪が明

るみになるたびに国際交流活動にしわ寄せが来るのは困ったものです。 

市中銀行利用にも課題があります。田舎には地方銀行しかなく、都市部在住の役員さんが以前

開設された都市銀行は田舎住まいの私には利用できない状況にあり、頭を悩ませています。担当

者の居住区にかかわらず、誰でもが役員を担当できる方策はないものでしょうかねー。 

ま、課題はいろいろありますが、当面は先の国内会議で決定した「竹中プロジェクト」基金用

の口座開設の課題をクリヤーし、会員の皆さんにご活用いただけるよう鋭意努力中です。ご協力

どうぞよろしくお願い致します。 

 

（４）本部会計監査役を務めます 

関東支部 K. M 

私のサーバス会員履歴としては 2012 年入会以来、年間３~４組のトラベラーを受け入れて来ま

したが自分たち自身がトラベラー体験をする機会がなかなか掴めないままでいたところ 2019 年

末にドイツサーバスの C 会長が企画されたドイツツアーに夫婦二人で参加することができまし

た。その前年に C 会長が我が家にステイされたご縁です。当ツアーでは今期本部役員である T さ

ん、O さん、Ta さんを含む 10 人で素晴らしい 2 週間を経験しました。ところが帰国した途端の

コロナ禍、それに加えて私共の家庭の事情もありましてトラベルどころかトラベラー受け入れも

困難になってしまいドイツツアーを最後の思い出にして退会も一時、考えていました。 

そんな時に本部の会計監査役は次期 A 業務担当支部から選出するという慣例に従い過去に本

部会計役を経験している私にお鉢が回って来た次第です。重責ではありますがサーバスへの恩返

しのつもりでお引き受けした次第です。宜しくお願いします。 
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新支部長としての抱負 

中国四国支部 U. S 

2023 年度の新支部長としての活動が始まり、早速、4 月 2 日(日)に第 1 回「サーバス中国四国

支部お花見例会」を開催することができました。会員 14 名のうち、7 名参加のもとで、新体制を

スタートできましたこと、嬉しく思っています。3 年振りの対面で

の例会は爛漫な桜のパワーもあり、大盛会でした。オンライン会

議も利点がありますが、会員間の生の会話には温かい交流が生ま

れ、絆が深まった感じがします。 

私と「サーバス」の出会いは、およそ半世紀前のことです。英国

留学を計画しましたとき、出身大学の教官から「サーバス」をご

紹介して頂きました。当時、広島では外国人に出会うことはほと

んどなく、英国に旅立つ前に外国人に接し、考え方や文化を学ん

でおいた方がいいという理由で、入会しました。カナダのご夫婦

を二組、スイスのトラベラーをお一人、自宅にご招待しました。

両親は全く英会話ができなくても臆せず、はるばる外国からお越

し頂いたということで温かく歓迎し、日本料理のおもてなしで協

力してくれました。今となれば、懐かしい思い出となりました。  〈正福寺山公園の桜〉 

 

帰国後、「サーバス」活動を再び始めました。当時は、支部長、会計、（ホストコーディネー）

の 3 名が担当していました。正式にはホストコーディネーターという名称はありませんでした。 

「トラベラーが来広するので、ホストのできる会員を捜してください！」と頼まれ、捜すのが私

の担当でした。E メールの無い時代でした！ 電話や手紙での連絡が主でしたので、仕事をしなが

らの連絡係は大変忙しいこともありました。 

長年、サーバス活動に携ってきましたので、これからは役員の方々を支えながら、ゆっくり,の

んびりと活動に参加しようと考えていましたが、その想いはあっけなく消え去りました。 

現在、支部では高齢化が問題で、どなたも支部長役のお引き受けがなく、結局 1 年間というお

約束で後期高齢者の私が支部長を務めさせていただくことになりました。 

 

当支部では全会員が役員か係を担い、全員で支部活動に関わることになりました。新会員もお

一人入会され、新たな息吹を頂いています。海外のトラベラーからのホスト依頼も数件届いてい

ます。前支部長の後を引き継ぎ、サーバスの歴史を絶やさないために、微力ではありますが、会

員皆様の力強いサポートを頂きながら、この 1 年間、頑張って参りますので、どうぞよろしくお

願いいたします。 

 

 

 

 

 

前年度より継続して本部役員を務めていただく方を以下にご案内します。どうぞよろしくお願

いします。 

３．新支部長の挨拶 

４．本部役員の紹介 
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・IT 委員長   Y. H 会員（関東支部） ・IT 副委員長 S. S 会員（近畿支部） 

・本部 IT 委員 N. S 会員（九州支部） 

・ユース部長   N. Y 会員（九州支部） 

なお、N.Y さんは国際サーバスの監査委員会の委員にもなられました。これから国際的にご活

躍をされることを願っています。 

 

 

 

 

 

臨時国内会議が 4 月 25 日 ZOOM にて行われました。会則にある「ホストリスト担当役

員」に関する継続審議は、「会員情報および文書管理者」の役員設置の提案について、賛成

10、反対３で可決されました。これに伴い、「会員情報および文書管理者」の役員の候補者

をただ今募集中です。 

募集期間：2023 年 4 月 27（水）～5 月 14 日（日）午後 10 時 

募集方法：（１）各支部長による推薦、（２）「会員内での一般公募」による自薦ま

たは他選 

選  出：5 月 16 日の臨時国内会議で選出予定 

 

 

 

 

国際サーバスは年 4 回「国際サーバス会報」（SI News Bulletin）を発行しています。News 

Bulletin は Web で読むことができますが、残念ながら、日本語への翻訳はなされていませ

ん。必要とあれば Web 翻訳で読むということは可能ではあるのですが、ちょっと面倒、とい

う向きもあるようですので、日本サーバスでは会報で News Bulletin の見出しと要約だけを、

会員のみなさんにお届けする取り組みを行ってきています。2023 年度もその取り組みを継続

したいと思いますので、News Bulletin 原本を読んでその紹介記事をつくる「国際部」メン

バーを募集したいと思います。仕事の量は News Bulletin の半分程度（20 ペ―ジぐらい）を

読んで所定の形式でまとめる作業を年 1～2 回やっていただく程度です。国際部チームリー

ダーを副会長の T. F さんが行いますので、そこを中心に分担等を話し合っていただくことに

なります。 

やってもいいよ、と言っていただける方は T までご連絡いただけると嬉しいです。 

 

 

 

 

昨年秋ごろより人々の往来も海外との交流も盛んになってきました。今では日本国内の様々

な場所で海外からの旅行客が春を満喫している様子が見られます。 

今後のサーバス活動もにぎやかになると思われます。海外サーバスのイベント紹介が 2 件来

ていますのでお知らせいたします。参加される方はご自分で申し込みされてください。 

 

 

５．臨時国内会議報告 

６．国際部メンバー募集 

７．海外サーバスイベントのお知らせ 



 

7 

 

（１）期間： 2023/09/16 -> 2023/09/23 ；国：Spain 

International Servas for Peace Meeting 

（２）期間：2023/10/06 -> 2023/10/-08 ；国：Austria 

30th Alpe-Adria Meeting 

 

 

 

 

T. Y 

会報発行にご協力くださった皆さま、原稿をお寄せくださいました皆さまへ心より感謝いたし

ます。 

すがすがしい日々いかがお過ごしですか？カメラ初心者の私は気が向いたら一人で 1 時間ぐら

いの所にある花公園へ写真を撮りに出かけます。最近兄から古いカメラのニコン 700 とレンズふ

たつ（5mm-85mm と 70mm-300mm）をもらいました。最初はシャッターの押し方も分からず毎

日一眼レフの初心者用の YouTube を見て、分からないながらも月 1 回のカメラ教室に参加して

どうにか初心者の入り口ぐらいには立てたのでは。でも残念なのは私の撮った写真よりスマホで

撮った写真の方がよく撮れているということです。これは一眼レフ初心者にとってのあるあるの

ようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

・・・ 

  

８．あとがき 

http://servas.org/sites/default/files/uploads/events_meetings/2020/servas_for_peace_16-23sp2023_spain.pdf
https://servas.org/sites/default/files/uploads/events_meetings/2020/invitation_alpe-adria_meeting_2023-5.pdf

